

Réunion département MIASHS

15 janvier 2021 – par visioconférence

Début de séance : 11h

Fin de séance : 12h54

Présence

- Présents : Jean-Michel Adam, Manuel Atencia, Daniel Bardou, Frédérique Brenet, Jérôme David, Julie Dugdale, Aya Dakdouki, Julien Grépat, Sonia Kandel, Salim Kobeissi, Benoît Lemaire, Damien Pellier, Julien Rodriguez
- Excusés : Jérôme Gensel, Alain Latour, Geneviève Gaude
- Absents: Mustapha Rachdi, Fatima Belounis, Pierre Blarre

Crise sanitaire

- Semestre 1 :
 - Les **cours** de S1 en distanciel se sont globalement bien passés
 - Les **examens** pour le S1 se sont bien passés, certains en présentiel et d'autres en distanciel
- Actuellement, on assiste à une dégradation de la situation sanitaire, donc **pour l'instant on reste en distanciel pour le Semestre 2** jusqu'à nouvel ordre
 - Mme Vidal a évoqué hier soir la possibilité de faire des TD en présentiel pour les 1ères années, et seulement en demi-groupe; on verra si cela est confirmé
 - On attend les nouvelles mesures suite à la réunion des représentants universitaires avec le gouvernement qui aura lieu aujourd'hui

Crise sanitaire

- Pour le moment, il n'y a pas eu en MIASHS trop de problèmes de précarité numérique, MAIS il y a des **étudiants en forte détresse** :
 - Un étudiant de L2 hospitalisé suite à une détresse très importante.
 - La détresse des étudiants a été signalée par les délégués des étudiants en conseil de perfectionnement en décembre 2020.
 - On attend les nouvelles mesures suite à la réunion des représentants universitaires avec le gouvernement qui aura lieu aujourd'hui

Plan Retour à l'Équilibre – conséquences ...

- **Plan de retour à l'équilibre (PRE) = réduction de 4% du budget 2021 imposée par la présidence de l'UGA (composante « économe »)**
- Cf Mail de Sonia Rocton du 8 janvier 2021 : « le budget 2021 de l'UFR SHS a été refusé par les conseillers le 17 novembre dernier, en raison d'un problème récurrent de sous-dotations financière et humaine qui ne permet plus de bénéficier de crédit de fonctionnement, toutes nos ressources étant affectées à la masse salariale (vacataires et HC) pour assurer les plus de 10 000h non assurées par des enseignants statutaires »

Plan Retour à l'Équilibre – conséquences ...

- Pbs très importants de gouvernance à cause de la dégradation de la relation entre l'UFR et la présidence UGA : Alain Latour puis Florian Delmas ont démissionné parce qu'ils n'ont pas réussi à convaincre la présidence UGA que l'UFR ne peut pas fonctionner avec une restriction budgétaire de 4%
- Il n'y a pour le moment aucun candidat pour reprendre la direction de l'UFR SHS ; la date limite de dépôt de candidatures était le 11 janvier 2021

Plan Retour à l'Équilibre – conséquences ...

- Conséquences très importantes :
 - Sur les **postes** : départs à la retraite non remplacés, pas de création de postes
 - Nécessité de réduire les **heures maquette** (Florian Delmas a dit de garder le nombre d'heures à l'identique pour l'instant). Frédérique Brenet signale que le département MIASHS a le soutien de la FEG dans la détermination de se battre et de garder les heures maquette sans réduction.
- **Difficultés de gouvernance au sein de l'UFR** avec en particulier un département

Postes (départ à la retraite)

- Confirmation départ à la retraite de Jean-Michel Adam le 1^{er} octobre 2021
- Poste de remplacement en cours
- Profil: IA centrée humain
- procédure de recrutement MCF en lien avec le LIG (Noël De Palma, Sihem Amer-Yahia)
- comité de sélection déjà fait :
 - dates déjà prévues en mai 2021
 - Benoît Lemaire président, Sonia Kandel vice-présidente
 - 2 candidats potentiels évoqués lors de la réunion

Postes (départ à la retraite)

- Parmi ces deux candidatures, il y a celle de **Dominique Vaufreydaz**, qui est déjà en poste à l'UGA et qui intervient comme enseignant au sein de la formation MIASHS. Son accès au poste pourrait donc se faire par mutation.
- Etant donné que plusieurs membres du département MIASHS souhaitent l'intégration de Dominique Vaufreydaz au sein du département, SK se renseignera auprès des RH pour savoir si on peut **demande au comité de sélection de donner une priorité aux candidatures à la mutation**. Si cette éventualité est réaliste, le département MIASHS a décidé de voter afin « d'estimer le soutien » à cette procédure. La question posée était la suivante : « Etes-vous favorable à donner priorité aux candidatures à la mutation pour le poste profilé IA centrée humain qui sera publié à l'UGA, afin de soutenir la candidature de Dominique Vaufreydaz ? » Résultats:
 - Votes favorables : 10
 - Votes défavorables : 0
 - Votes « ne sais pas » : 2
 - Ne prend pas au vote : 1

Postes (départ à la retraite)

- Alain Latour envisage de partir à la retraite un an avant la date annoncée, départ à la retraite prévu pour 1er septembre 2022
 - demande de CPP pour l'année 2021-2022 en cours
 - Alain pense que son poste ne sera pas remplacé (cf. PRE). Si cette éventualité est évoquée, le département MIASHS est d'accord pour se battre pour le garder

Postes (non-permanents)

Renouvellements des postes non-permanents pour la rentrée 2021

- Maths : Les deux enseignants souhaitent continuer en MIASHS à la rentrée 2021 mais ils doivent se renseigner pour savoir si les règles administratives leur permettent de renouveler leur contrat.
- Julien Grépat (CDD 100% 384h) : interruption des CDD considérée comme une comptabilisation des CDD à partir de 0 ?
- Aya Dakdouki (ATER 192h) : possibilité de renouvellement une 4^{ème} année en ayant la nationalité française ?

Postes (non-permanents)

Renouvellements des postes non-permanents pour la rentrée 2021

- Informatique : Les deux enseignants souhaitent continuer en MIASHS à la rentrée 2021.
 - Pierre Blarre (demi CDD 384h),
 - Florian Rodriguez (demi CDD 384h)

Etant donné qu'il y a **plus de 2500h d'informatique** à assurer au sein du département MIASHS et que nous totaliserons 1536h de service (8 EC * 192h), le besoin des deux CDD reste important (il y aurait 1920h au total et il resteraient 580h à compenser par ailleurs)

Si ces renouvellements ne sont pas possibles, il va falloir mettre en place des commissions de recrutement au printemps...

Demandes de décharge de service 2021-2022

- Pas de demandes de délégations CNRS, CRCT, disponibilité annoncées pour l'année 2021-2022
- CPP Alain Latour pour l'année 2021-2022
- Retour de CRCT à l'enseignement MIASHS de Jérôme Gensel pour l'année 2021-2022

Informations diverses

- Infos remontée des maquettes

Frédérique Brenet indique que :

- L'enjeu principal en ce moment est de garder le nombre d'heures maquette ; il ne faut pas que les nouvelles maquettes présentent une heure de plus par rapport à l'existant.
- Il faut mettre l'accent sur les compétences à acquérir et pas sur les contenus
- Etant donné que le niveau en mathématiques est élevé en Licence MIASHS, il a été mentionné qu'il serait souhaitable de demander un niveau minimum pour accéder à la licence. Ceci n'est pas possible car le processus de recrutement des étudiants se fait avec parcoursup ; nous devons recevoir toutes les demandes et nous n'avons pas le droit d'exiger des prérequis

Informations diverses

- Une partie de la discussion a été consacrée à la comptabilisation des **heures des partiels**. La majorité des enseignants souhaite que les heures de partiel soient comptabilisées comme faisant partie de leur service d'enseignement. Les heures d'examens de fin de semestre ne seront pas comptabilisées dans le service d'enseignement.
- Depuis la rentrée 2020, Frédérique Brenet est la **responsable de la L2 MIASHS** suite au départ d'Ali Haj Hassan
- Le **Jury** de la Licence MIASHS pour le semestre 1 le 11 février 2021 :
 - composition: Frédérique Brenet, Daniel Bardou, Pascal Toqueboeuf, Sonia Kandel
 - tous les enseignants de la Licence MIASHS sont la bienvenue

Informations diverses

- Frédérique Brenet a présenté des informations concernant la **Journée du Lycéen** :
 - 26 janvier 2021 9-17h
 - Chaque lycée de l'académie a son créneau horaire.
 - Ce sera une journée organisée par visio-conférence
 - Le Département MIASHS aura un e-stand pour présenter la formation MIASHS
 - Les enseignants MIASHS vont se relayer pour qu'il y a toujours un enseignant pour répondre aux questions des lycéens

Informations diverses

- Salim Kobeissi a demandé à qu'il y ait dans l'avenir des **commissions pédagogiques** afin de favoriser les discussions entre les enseignants et les étudiants au sujet des cours.
- Le but de ces commissions serait d'améliorer les cours grâce aux remarques constructives des étudiants.
- Ces commissions ne se substitueraient pas aux conseils de perfectionnement